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Abstract (en)
The use of phase shifted elements enables direct remote control of tilt of the aerial radiation pattern. The aerial (9) for a cellular telecommunications
network comprises radiating elements (5-8) and a supply circuit providing radio-frequency signals. The supply circuit includes an electronic
dephasing system introducing phase difference between the signals. This enables a remote adjustment of the inclination of the radiation diagram
provided by the aerial in a vertical plane. The electronic dephasing system includes a phase shift cell comprising a dephaser circuit consisting of
several static switching components and a fixed dephaser. Switching is achieved by PIN type diodes having a switching duration of the order of 10 -
100 nanoseconds.

Abstract (fr)
La présente invention a pour objet, dans le domaine des antennes pour réseaux de radiocommunications cellulaires terrestres, un procédé
d'ajustage par télécommande de l'inclinaison (« tilt ») du diagramme de rayonnement, par rapport a I'horizontale, des antennes d'une station de
base. L'invention est également relative a une antenne équipée de moyens de réglage du « tilt », et a un systeme de commande a distance du « tilt
». Le domaine technique est celui des antennes actives (« smart antennas » ou « adaptive antennas ») pour les réseaux de communication avec des
terminaux mobiles de télécommunication. Selon l'invention, une antenne (9) pour réseau de télécommunication cellulaire terrestre comprend des
éléments rayonnants (5 a 8) et des moyens d'alimentation desdits éléments rayonnants en signaux radiofréquence ; lesdits moyens d'alimentation
comprennent des moyens électroniques de déphasage entre lesdits signaux, de fagon a permettre de régler a distance l'inclinaison du diagramme
de rayonnement dans un plan vertical. <IMAGE>
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